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Sitzungs-Nr.: BauA/007/09-14 

Sitzungs-Tag: 27.10.2010 

Sitzungs-Ort: Brakel, Am Markt 4a, Sitzungssaal 
"Alte Waage" 

  
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 19:25 Uhr 

 
Vorsitzender: 
Schwarz, Werner Dr.  

CDU: 
Grewe, Ursula Vertretung für Ratsherrn Uwe Oeynhausen 

Lange, Heinz  

Markus, Norbert  

Muhr, Adolf  

Steinhage, Hermann  

Wulff, Michael  

SPD: 
Beineke, Elisabeth Vertretung für Ratsherrn Dirk Multhaupt 

Dauber, Theresia  

Kruse, Johannes  

UWG/CWG: 
Tobisch, Johannes  

Volkhausen, Erwin  

Bündnis`90/DIE GRÜNEN: 
Hogrebe-Oehlschläger, Ulrike  

Liste Zukunft: 
Olbrich, Udo Vertretung für Ratsherrn Frank Rottländer 

FDP: 
Hartmann, Manfred  

Als Gast nimmt teil: 
Herr Dipl.-Ing. Tippkötter infas enermetric, Emsdetten 

zu TOP 1.1. 

Von der Behördenleitung nehmen teil: 
Frischemeier, Peter Allg. Vertreter d. Bürgermeisters, StOAR 

1 von 5 



Von der Verwaltung nehmen teil: 
Bohnenberg, Bernd Fachbereich 3, SG Planung u. Hochbau, 

Verw.-Ang., Dipl.-Ing., Schriftführer 

Groppe, Johannes Fachbereichsleiter 3 Planen und Bauen, 
StBOAR 

 
 

 Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  
 

1. 
 

Umweltangelegenheiten 
 

 

 

 

1.1. 
 

Klimaschutzkonzept der Stadt Brakel 
Berichterstatter: StBOAR Groppe 

 

169/2009
-2014 

 

2. 
 

Planungsangelegenheiten 
 

 

 

 

2.1. 
 

Dorferneuerungsmaßnahme "Bökerhof" im Stadtbezirk 
Bökendorf; Planvorstellung zur Zuschussbeantragung 
Berichterstatter: StBOAR Groppe 

 

157/2009
-2014/1 

 

2.2. 
 

Dorferneuerungsmaßnahme im Bereich der Straßen 
"Auf´m Klee/ Querweg" im Stadtbezirk Frohnhausen; 
Planvorstellung zur Zuschussbeantragung 
Berichterstatter: StBOAR Groppe 

 

132/2009
-2014/1 

 

3. 
 

Bekanntgaben der Verwaltung 
 

 

 

 
 
Vor der Sitzung fand eine Besichtigung der Baustelle „Sport- und Freizeitan-
lage Bökendorfer Grund“ statt. 
 
 
Der Vorsitzende, Ratsherr Dr. Schwarz, eröffnet die Sitzung und begrüßt 
die Sitzungsteilnehmer, die Zuhörer, den Gast und die Vertreter der Presse. 
 
Zu Form und Frist der Einladung ergeben sich keine Bedenken. 
 
Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
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Öffentliche Sitzung 

1. Umweltangelegenheiten 
 

 

 

1.1. Klimaschutzkonzept der Stadt Brakel 
Berichterstatter: StBOAR Groppe 

169/2009
-2014 

 

Sachverhalt: 
 

Der Vorsitzende erteilt StBOAR Groppe das Wort, der gemäß Vorlage ein-
leitet. 
 
Der Vorsitzende erteilt Herrn Tippkötter das Wort, der die Ergebnisse 
des Konzeptes vorstellt (Zusammenstellung/ Präsentation beigefügt). 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, es könne bei Verschiebung des TOPes 
zeitlich und sachlich eng werden mit einer pünktlichen Antragstellung zum 
vorgesehenen Klimamanager. 
 
Ratsherr Wulff regt zwar den Zeitraum bis zur nächsten Bauausschusssit-
zung als Beratungsrahmen an, jedoch müsse man sich parallel um die Fi-
nanzierung des Klimamanagers kümmern. 
 
Ratsherr Olbrich fragt nach, ob eine Einflussnahme der Sponsoren auf das 
Konzept sichtbar werden könne. 
 
Herr Tippkötter rät zu einem Sponsoren-Pool. Dieser sollte bis zur An-
tragsbescheidung stehen; die Antragstellung ziehe keinerlei Verpflichtung 
nach sich, sodass in Ruhe abgeklärt werden könne, ob man sich die Umset-
zung des Konzeptes unter den gegebenen Bedingungen leisten kann. 
 
Die Frage des Ratsherrn Markus nach der Genauigkeit der Datenerhebung 
für Brakels Stadtgebiet beantwortet Herr Tippkötter mit „sehr gut“. Es 
blieben zwar Ungenauigkeiten, der Aufwand, diese zu beseitigen, wäre aber 
unverhältnismäßig. 
 
Der seitens der SPD-Fraktion, Ratsherrn Kruse, gestellte Antrag auf Ab-
setzung des TOPes bis zur nächsten Bauausschusssitzung, da es einen zu 
geringen Vorlauf zwecks fraktionsinterner Beratung gegeben habe, wird 
mehrheitlich abgelehnt. 
 
Ratsherr Muhr stellt für seine Fraktion den Antrag, den Beschluss zum 
Klimamanager vorweg zu nehmen, um den Beschluss zum Konzept später 
fassen zu können. 
 
Ratsherr Wulff schlägt daraufhin die Formulierung eines entsprechenden 
Beschlussvorschlages vor, der - wie unten angeführt - zum Tragen kommt. 
 
Ratsherr Tobisch beantragt die Entscheidung über die gestellten Anträge. 
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Beschlussvorschlag: 
 

Einsetzen eines Klimamanagers 
 

1. Es wird mehrheitlich beschlossen, einen Förderantrag für den Klima-
schutzmanager zu stellen. 

 

2. Während der Bearbeitungszeit des Zuschussantrages durch den Zu-
schussgeber sucht die Verwaltung nach Möglichkeiten der Finanzierung 
durch Sponsoren. 

 

3. Wenn der Zuschussantrag durch den Zuschussgeber positiv beschieden 
wird und eine Zusage der Sponsoren vorliegt, erfolgt die abschließende 
Beschlussfassung im Rat, bevor der Klimaschutzmanager eingestellt/ die 
Fachfirma beauftragt wird. 

 
Erstellung eines Integrierten Klimaschutzkonzeptes 
 

Aufgrund des vorgestellten Klimaberichts durch den beauftragten externen 
Fachberater Herrn Tippkötter wird das Integrierte Klimaschutzkonzept für 
die Stadt Brakel einstimmig beschlossen. 
 

2. Planungsangelegenheiten 
 

 

 

2.1. Dorferneuerungsmaßnahme "Bökerhof" im Stadtbezirk 
Bökendorf; Planvorstellung zur Zuschussbeantragung 
Berichterstatter: StBOAR Groppe 

157/2009
-2014/1 

 

Sachverhalt: 
 

Der Vorsitzende erteilt StBOAR Groppe das Wort, der einen Überblick 
gemäß Vorlage gibt und die Ergebnisse aus dem Bezirksausschuss mit den 
Anwohnern vorstellt (Protokoll/ Auszug ist bei der Verwaltung zu erfragen). 
 
Die Kosten für diese KAG-Maßnahme beliefen sich auf ca. 110-120.000 €. 
 
Beschluss: 
 

Der Ausschuss stimmt der Planung zur Dorferneuerungsmaßnahme 
"Bökerhof" im Stadtbezirk Bökendorf einstimmig zu und beschließt eine ent-
sprechende Zuschussbeantragung. 
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2.2. Dorferneuerungsmaßnahme im Bereich der Straßen 
"Auf´m Klee/ Querweg" im Stadtbezirk Frohnhausen; 
Planvorstellung zur Zuschussbeantragung 
Berichterstatter: StBOAR Groppe 

132/2009
-2014/1 

 

Sachverhalt: 
 

Der Vorsitzende erteilt StBOAR Groppe das Wort, der einen Überblick 
gemäß Vorlage gibt. 
 
Er stellt die ursprüngliche Planung von 1998 vor, die bis 2005 nicht weiter-
verfolgt wurde. Nun jedoch solle diese zum Tragen kommen. Dabei sei die 
alte Planung in einen neuen Standard überführt worden. 
 
Die Kosten für diese Maßnahme beliefen sich auf ca. 150.000 €. 
 
Beschluss: 
 

Der Ausschuss stimmt der vorgestellten Planung zur 
Dorferneuerungsmaßnahme im Bereich der Straßen "Auf´m Klee/ Querweg" 
im Stadtbezirk Frohnhausen einstimmig zu und beschließt eine entspre-
chende Zuschussbeantragung. 
 

3. Bekanntgaben der Verwaltung 
 

 

 

keine 
 
 
 
Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 
nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende die Sit-
zung. 
 
 
 
 
        Dr. Schwarz       Bohnenberg 
      (Vorsitzender)     (Schriftführer) 
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